



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos

NOTA DE PRENSA

25 de septiembre, Día Mundial del Farmacéutico

LOS FARMACÉUTICOS ANDALUCES DESTACAN SU PAPEL EN LA PANDEMIA DE LA COVID-19 Y PIDEN UN PAPEL MÁS ACTIVO DENTRO DEL SISTEMA DE SALUD

- El Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CACOF) celebra este día poniendo en valor la labor del farmacéutico en la mejora de la salud y el cuidado de las personas, en especial durante los últimos meses tras la pandemia de la COVID-19, en la que los farmacéuticos han tenido un rol fundamental y han reforzado el papel de la Farmacia dentro del sistema sanitario.
- El presidente del CACOF, Antonio Mingorance, subraya la colaboración que los farmacéuticos han mantenido con las administraciones públicas para garantizar el acceso a la medicación de todas las personas, así como en otras iniciativas para “intentar llevarles un mensaje de tranquilidad y confianza en los profesionales de la farmacia, como los más cercanos, y que pueden encontrar en su barrio o su pueblo para pedir consulta o ayuda para la mejora de su salud”.
- Entre otras iniciativas, la Farmacia andaluza ha colaborado en la entrega a domicilio de los medicamentos a personas mayores, pacientes frágiles o con problemas de movilidad, la dispensación de medicamentos hospitalarios, o la iniciativa Mascarilla 19 para la ayuda y protección a las mujeres víctimas de la violencia de género.
- Según un informe de GAD3 sobre el papel de la Farmacia en los primeros meses de la pandemia, las visitas a la farmacia aumentaron desde el anuncio del estado de alarma, siendo la compra de mascarillas, guantes o gel hidroalcohólico, uno de los principales motivos de visita. Además, 9 de cada 10 profesionales farmacéuticos atendieron por teléfono a pacientes infectados o de riesgo, y un 71% lo hizo en el domicilio.
- En Andalucía en la actualidad hay casi 13.000 farmacéuticos colegiados, de los que más de 9.000 desarrollan su labor profesional en alguna de las 3.880 farmacias de la comunidad, y el resto en otros ámbitos como los Análisis Clínicos, la Farmacia Hospitalaria, la Salud Pública, la Industria o la Distribución Farmacéutica, entre otros.

Sevilla, 24 de septiembre de 2019.- La profesión farmacéutica celebra mañana, 25 de septiembre, el Día Mundial del Farmacéutico, una efeméride que el Consejo Andaluz de



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos

Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CACOF) quiere aprovechar para poner en valor y destacar la labor del farmacéutico en la mejora de la salud y el cuidado de las personas, en especial durante los últimos meses tras la pandemia de la COVID-19, en el que “los farmacéuticos andaluces han tenido un rol fundamental y han reforzado el papel de la Farmacia dentro del sistema sanitario, convirtiéndola en un verdadero dique de contención para las personas y colectivos más vulnerables de la sociedad, como las personas mayores, los pacientes crónicos o con problemas de movilidad”, ha señalado su presidente, Antonio Mingorance.

En este sentido, ha solicitado un papel más activo para el farmacéutico en el Sistema Nacional de Salud y ha subrayado la colaboración que desde el inicio de la crisis sanitaria por el coronavirus ha mantenido con las administraciones públicas para garantizar el acceso a la medicación de todas las personas, así como en otras iniciativas para “intentar llevarles un mensaje de tranquilidad y de confianza en los profesionales de la farmacia, como los más cercanos, y que pueden encontrar en cada barrio o en cada pueblo para pedir consulta o ayuda para la mejora de su salud”.

En concreto, Mingorance ha resaltado iniciativas como la entrega a domicilio de los medicamentos a personas mayores, pacientes frágiles o con problemas de movilidad que no podían acudir a recogerlos a su botica, asegurando en todo momento la continuidad de sus tratamientos y evitando así desplazamientos y riesgo de contagio de la población más vulnerable. O también la dispensación de los medicamentos hospitalarios en las propias farmacias comunitarias, para evitar que los pacientes fueran a los hospitales y facilitarles la entrega de dichos medicamentos.

Asimismo, la Farmacia andaluza ha venido trabajando en otras iniciativas con la Guardia Civil para activar una alerta en los casos de personas mayores que dejan de acudir a la farmacia a retirar su tratamiento, en especial en las zonas rurales. Y con el Instituto Andaluz de la Mujer y el Servicio de Emergencias 112 para ofrecer protección a las mujeres víctimas de la violencia de género a través de la iniciativa Mascarilla 19, de manera que cuando una mujer maltratada solicite la Mascarilla 19, el farmacéutico pueda atenderla y llamar para alertar de la situación, lo que permite activar el protocolo de atención de estas personas.

“Con todo ello hemos demostrado el ejercicio de responsabilidad social de la profesión farmacéutica, que demuestra su vocación asistencial y sanitaria, además del valor que para el sistema sanitario tiene un modelo de farmacia que garantiza la universalidad del servicio con independencia de la localización geográfica y de un sistema cooperativo de distribución, propiedad de los propios farmacéuticos, que lo hace posible”, ha afirmado el presidente del CACOF. “Estas acciones ponen de relieve el gran potencial que la profesión farmacéutica tiene y pone al servicio del sistema sanitario andaluz, contribuyendo así a la mejora de la salud y atención a los pacientes. Los farmacéuticos



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos

podemos aportar toda nuestra profesionalidad y experiencia para contribuir a dar una mejor respuesta sanitaria a la sociedad”, ha añadido.

Día Mundial del Farmacéutico

Mañana 25 de septiembre los casi 13.000 farmacéuticos colegiados que hay en Andalucía celebrarán su día mundial, una conmemoración organizada por la Federación Farmacéutica Internacional (FIP) que se desarrolla este año bajo el lema “Transformando la salud global”. Con este lema se quiere destacar el papel fundamental que los farmacéuticos ejercen en la mejora de la salud desde todos los ámbitos profesionales y en todas las comunidades. Un protagonismo creciente en países de todo el mundo que cuentan con los farmacéuticos para reforzar la capacidad asistencial de sus sistemas sanitarios. En esta línea, el CACOF ha tenido una actitud proactiva y constructiva colaborando con las administraciones y el resto de profesionales sanitarios y ofreciendo soluciones en cada fase de la pandemia.

Coincidiendo con la semana del Día Mundial del Farmacéutico y ante la preocupante situación sanitaria que se está agravando día a día con gran repercusión para la Salud Pública, el Consejo General de Colegios Farmacéuticos ha hecho público un manifiesto el que solicita una serie de medidas encaminadas a aprovechar los recursos de la profesión para combatir la COVID-19.

Farmacéuticos Comunitarios, Hospitalarios, en la Industria y Distribución farmacéutica, en la Salud Pública o en los Análisis Clínicos, entre otros, son algunos de los ámbitos profesionales en los que los farmacéuticos andaluces contribuyen a la mejora de la salud de las personas. Antonio Mingorance, presidente del CACOF, ha animado a todos ellos a que se sumen a la celebración del Día Mundial del Farmacéutico “y compartan esta celebración con los pacientes y el resto de la sociedad para poner en valor el papel de las farmacias y los farmacéuticos en la mejora de la salud y la atención a las personas”.

En Andalucía en la actualidad hay 12.983 farmacéuticos colegiados (la segunda comunidad tras Madrid), de los que 9.299 desarrollan su labor profesional en alguna de las 3.880 farmacias distribuidas geográficamente por la comunidad. Pero además de los farmacéuticos comunitarios, existen otros muchos ámbitos en los que trabajan estos profesionales. Así, 345 farmacéuticos colegiados trabajan como Analistas Clínicos, y otros 252 en Farmacia Hospitalaria, 48 lo hacen en la Industria Farmacéutica y 136 en la Distribución Farmacéutica. Igualmente, otro importante número de farmacéuticos andaluces trabajan en la Salud Pública (172), la Docencia e Investigación (39), la Dermofarmacia (71), la Alimentación (95), la Óptica (76) o la Ortopedia (175), entre otros campos afines.

El perfil del farmacéutico andaluz es claramente femenino –ya que representan el 66% de colegiados – y la mayor proporción profesionales andaluces se concentra entre los 35 y 55 años, con una edad media de 48 años.



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos

El papel de la Farmacia andaluza en la pandemia

Aprovechando el Día Mundial del Farmacéutico, el CACOF ha destacado los resultados de un informe elaborado por GAD3 sobre el papel de la Farmacia andaluza en la crisis de la COVID-19, en el que se recogen algunos datos relevantes sobre su actividad y afectación durante los primeros meses de la pandemia. Así, el 6% de las farmacias andaluzas ha tenido algún profesional farmacéutico contagiado por COVID-19, siendo Jaén, Málaga y Sevilla las provincias con más farmacias afectadas, mientras que el 50% del personal farmacéutico considera que la situación de la pandemia ha afectado en gran medida y de forma negativa al funcionamiento de la farmacia.

Por otra parte, las visitas a la farmacia aumentaron desde el anuncio del estado de alarma, según el 38% de los farmacéuticos andaluces encuestados. El informe también indica que la compra de mascarillas, guantes, gel hidroalcohólico, etc., fue uno de los principales motivos de visita a la farmacia, según refleja el 96% del personal farmacéutico andaluz encuestado, por encima incluso de la adquisición de la medicación habitual, que lo es para un 94% de los encuestados.

Además, el informe señala que 9 de cada 10 profesionales de las farmacias andaluzas se vieron obligados a atender por teléfono a pacientes infectados o de riesgo, y un 71% les atendió en el domicilio. Por otra parte, un 41% recibieron pedidos vía WhatsApp y un 6% tuvo que poner en marcha un sistema de e-commerce de los productos de parafarmacia.

Para más información: Gabinete de Comunicación del CACOF

Manuela Hernández / Jesús Herrera - 954 62 27 27 / 651 86 72 78 / 625 87 27 80